homenaje al 25 de mayo los constructores de la patria^l

El 25 de Mayo de 1810 señala, con claridad, la iniciación del camino a la libertad. Camino que habría de continuar en 1816 con la Declaración de la Independencia y, posteriormente, la finalización de las guerras de liberación.

La gesta libertadora tuvo el propósito de construir una nueva y gloriosa nación, "libre de España y de toda dominación extranjera".

Nuestros patriotas lucharon por asegurar las bases jurídicas, políticas y económicas de la independencia nacional. Esto es, asegurar la capacidad de decisión soberana para diseñar el país al servicio de su gente y proyectarlo hacia el mundo con identidad propia.

Al igual que en los pueblos hermanos de América latina, la acción emancipadora de los hombres de Mayo y sus continuadores pretendía poner fin a siglos de dominio, de saqueo incesante de riquezas y de un desarrollo limitado y deformado por el colonialismo.

El 25 de Mayo de 1810, además de recoger las ideas con las que algunos pueblos europeos luchaban por su libertad, se nutre directamente de los primeros movimientos revolucionarios de América latina. El 4 de noviembre de 1780, José Gabriel Condorcanqui, Túpac Amaru, se levanta en Tinta, Perú, seguido por aborígenes, mestizos, criollos y algunos españoles descontentos, contra la esclavitud, el régimen de mitas y por la libertad de los americanos.

Desde entonces muchos luchadores por la libertad, héroes públicos y anónimos, se desplegaron por la extensa región latinoamericana encarnándose en los patriotas de 1810, en los forjadores de la independencia, en los

⁽¹⁾ Declaración del IMFC con motivo del cumplimiento de un nuevo aniversario del 25 de Mayo de 1810. Buenos Aires, 23 de mayo de 2006.

inmigrantes llegados desde diferentes rincones del mundo para aportar su trabajo, su cultura, sus sueños y el anhelo de una vida mejor.

Fueron los protagonistas de la Guerra de la Independencia, de la Patagonia rebelde y la Semana Trágica; fueron también los que obtuvieron el derecho al voto popular, los que inmortalizaron el Grito de Alcorta, los fundadores de cooperativas, sindicatos y asociaciones populares, y los hombres y las mujeres que hicieron posible el 17 de octubre, los que se rebelaron en el Cordobazo; fueron y son los que cotidianamente luchan contra la injusticia y por el goce pleno de los derechos humanos, incluyendo los económicos, sociales y culturales.

En este 25 de Mayo rendimos tributo a todos ellos y a los 30 mil detenidos desaparecidos, víctimas del terrorismo de Estado que instauró la última dictadura militar hace tres décadas.

A 196 años de aquella gesta histórica y en el camino hacia la celebración del bicentenario del nacimiento de la patria, los cooperativistas afirmamos nuestro compromiso con el país y la vida digna de nuestro pueblo, con igualdad, soberanía y democracia plenas.

Consejo de Administración Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos